

## UN VERDADERO...

—(Viene de la Página dos)

c) El Gobierno se compromete a mantener por dos años el salario mínimo de ₡ 13.60 por día. (Este compromiso es ilegal pues viola derechos consagrados en la Constitución Política y reglamentados en el Código de Trabajo sobre materia de fijación de salarios mínimos). El Consejo Nacional de Salarios había recomendado un salario mínimo de ₡ 15.00 diarios para los obreros bananeros. El Presidente Figueres aseguró en su discurso de Juan Viñas que dicho salario sería ratificado por el Poder Ejecutivo. Más tarde, para aplacar el descontento de los trabajadores se hizo la pantomima de "decretar provisionalmente" un salario mínimo de ₡ 13.60 por día. Ahora el Gobierno declara que el "salario provisional" ya no es provisional y que el derecho de los trabajadores a pedir revisión de los decretos de salarios mínimos queda suprimido.

d) El Gobierno se compromete violando también el Código de Trabajo, a fijar en el futuro los salarios mínimos en las plantaciones de la United tomando en cuenta solamente las diferencias en el costo de la vida existentes entre los litorales en que están ubicadas dichas plantaciones y la Meseta Central. De esta manera el Estado, al fijar salarios mínimos, no tomará en cuenta los siguientes factores fundamentales: 1º La mayor o menor rentabilidad de la empresa; 2º.—El clima y las condiciones sanitarias de los lugares en que están ubicadas las plantaciones. Esto significa establecer un odioso privilegio en favor de la United, significa una tremenda injusticia con los obreros bananeros y significa, en fin, una clara violación del Código de Trabajo.

e) La Compañía obtiene concesiones para vender sus dólares en el mercado libre si el cambio llega a subir de cierto límite. Como quiera que esta posibilidad existe a no muy lejana fecha por razones que no es del caso analizar, resulta entonces que la United acrecentará sus utilidades a costillas de las masas consumidoras del país.

No nos referimos a la cuestión de la extensión del Seguro Social a los obreros bananeros en virtud de que la materia reclama estudio especial. En efecto, el establecimiento del Seguro Familiar contra Enfermedad en esa región tan enfermiza exige según los cálculos de los actuarios una cuota patronal muy alta. De lo contrario,

## SOLO HAY UN ESTANCO en ALAJUELA Y VENDE AL POR MAYOR

Vecinos de la Provincia de Alajuela nos han traído una protesta contra el Consejo Nacional de la Producción.

Nos informan que en la ciudad de Alajuela sólo hay un estanco del Consejo a pesar de las muchas necesidades que deben cubrir esos establecimientos. Además nos informan que a pesar de ello, dicho estanco sólo

vende al por mayor, con lo cual no llena las necesidades básicas por las cuales fueron establecidos dichos estancos.

Acogemos la protesta de los vecinos de Alajuela y con ellos demandamos la apertura de establecimientos del Consejo de la Producción que vendan al público en general y al través de toda la ciudad.

### COMENTARIO POLITICO—

## DEL DICHO AL HECHO...

POR DON JACINTO

Continúa la pelea Ulate vs. Figueres. Ulate ataca y ataca. Figueres se mantiene a a la semi-defensiva. Todo por la sucesión. Ulate quería volver a la Presidencia en un plazo de cuatro años. Figueres quiere perpetuar su grupo. Ya tiene sucesor escogido. Si Figueres no le hubiera cerrado el paso, Ulate estaría entonces entonando loas a Figueres. Y si Figueres no tuvieran intención de establecer una dinastía en Costa Rica, no le habría cerrado el paso a Ulate. Esta es la realidad que se esconde detrás de la tremenda pelea. Es una realidad que habla claro de la insinceridad de ambos políticos. Cuando envenenaban al pueblo y lo preparaban para una pelea fratricida, hablaban hasta por los codos de irregularidades en la sucesión presidencial. Decían que sus propósito eran terminar con el sistema mediante el cual un Presidente escogía su sucesor. Ahora resulta que ellos están en la misma, y que se han tragado sus palabras con la mayor naturalidad del mundo. Ulate ha llamado Caín a Figueres. Dice que así como Caín mató a su hermano Abel, Figueres ha matado políticamente a su hermano Ulate. No estamos inventando nada. La frase puede leerse en los penúltimos discursos de Ulate. Y de la pelea han resultado otras realidades. Dijeron que su pelea era contra el fraude y ahora se enrostran mutuamente grandes fraudes. Dijeron que la pelea era contra el peculado, y ahora se enrostran mutuamente los más sucios peculados de los últimos tiempos. Dijeron que la pelea era contra el desbarajuste administrativo, y ahora se demuestran mutuamente intervenciones escandalosas de ese tipo. Hablaban de abaratar la vida y ambos han hecho todo lo posible por encarecerla. Y la han encarecido. Pedían presupuestos bajos, y Ulate gobernó con uno de ciento cincuenta millones (el doble del más grande de Picado) y Figueres está gobernando con uno de doscientos. Para qué seguir enumerando? Las cosas son muy claras y hasta los ciegos las ven.

la institución está expuesta a la quiebra. Habrá entonces que esperar nuevos elementos de información sobre este punto. Por de pronto alertamos a los trabajadores para que luchen porque sea la cuota patronal la base financiera del seguro en la región bananera.

Falta sólo agregar que la Cía., sabedora por sus abogados de q' varias

cláusulas de este contrato son ilegales, se curó en salud, dejando establecida una cláusula que dice que la nulidad de cualquiera de los puntos de este Contrato lo dejaría sin efecto todo. En esta forma, dispondrá de una palanca de coacción tremenda para impedir que los Tribunales declaren nula cualquiera de las estipulaciones ilegales a que hemos hecho mención.